

近年人家の庭に、鴨や雉鳩、青鳩がよくやつてくる。戦後激減したのを保護鳥に指定したのが効を奏して、今では一部に被害が出る程である。戦後DDTやBHCの撤布により、燕を筆頭に小鳥が減少したが、此頃は燕の飛来も増え、一部留鳥化したものもある。秋の終り頃、取り入れの済んだ田園に、雀より小型の花鳩が群をなして飛来する時は、冬の到来を告げる一点景であつたが、一時全く姿を消していた。二・三年前から又群を見かける様になり、彼等も又何處かで健在であつたかと、心嬉しくなつてくる。津奈木では花鳩をアサヒと呼ぶ。朝早く朝日を受けて飛び立つ群を見ると、アサヒと名付けたのも無理がないと思ふ。子供の頃、ワナで獲れた鳥が、図鑑で虎鳩であることを知った。晩秋か



新春隨想

豊かな環境

るのを、単純に喜ぶ訳にはいかない。此は戦後の環境破壊によるものだと云う説もある。針葉樹の拡大造林、或は木材増産の美名による無理な奥地林の伐採など、猛禽類やその他の鳥の棲息地を破壊してしまった。天敵の少くなつた現在、野鳥は我が物顔で飛来する。私共の周囲で、何時の間にか自然環境が変つてゆく。都市緑化のため、排気公害に強い木の需要が増えた。それが今も続いている。環境浄化に力を入れて、公害に弱い木も育つ様にするのが本筋で、この様な本末顛倒の事例が多過ぎる。

津奈木川の河口に昨年の夏入ってみた。エビもハゼもドクラも、全く姿を見せない死の川であった。野生の動物も植物も、人間と共に健かに生存出来る環境づくりを皆で考えたいと思う。



昭和61年 成人者

未来を信じ、未来に生きる。そこに教育者の生命がある。教育はその成果を将来に期するものであつて、たとえみれば、種をまき、苗を育て、そして秋のみのりを持つようなものである。このように未来を信じ未来に生きるところに、教育の本質的なものがある。

幼稚園、学校でどんなにすばらしい教育を、つくろうと努力されても、社会が汚濁に充ち、家庭が不健全であるならばどういその効果を期待することはできない。赤ん坊は母の心次第で、かわるものである。泣くも、笑いも、病気になるのも皆母次第である。だから、母は常に、殊に赤ん坊のいる時は、心やすらかに、落ちときが必要である。あわてたり、怒ったり、痼癖を起しては、赤ん坊は神経質にたつて泣きわめくようになる。母親が朗かで、微笑した生活をしていると、その影響を受け、赤ん坊も食欲旺盛に、太々と肥えるゆつたりと育つことになる。

山本五十六元師が、人間を育てるには、こうするんだと名言を残している。“みてませて、言つてきかせて、させめて、ほめてやらねば人は動かない。指導者が手本を示すよく説明する。言つてきかせる。そして初めてさせてみる。十分出来なくとも、ケチをつけたらダメである。どこかよいところを見つけなければ、人は動かない。

六回熊日三太郎駄伝競走大会が去る十二日、快晴、微春の絶好のコンディションに恵まれ、水俣市役所前スタート、田浦町改善センター前ゴールの五区間（中学生九区間）の39キロのコースで開催された。

一卷之三

卷之三

卷之三

五、甲子年

二二

いま体力 つべりを考 える！



個人戦では、一船アモーリーの
アンカー宮嶋弘行選手（日添）が
力走、見事に区間賞を獲得した。
一般の部（監督、鶴野賢二）
Aチーム、新立芳郎、福田必、新
山までも運動不足は、筋肉運動
ばかりでなく神経系統から内臓、
職場はもちろん、家庭生活において
も便利さの反面、「栄養・運動
・休養」の調和と統一を欠きやす
くなります。

力づくりを
循環器系にまでその影響をもちこ
み、心身のバランスをくるわせる
ことになります。

我が国でも欧米諸国でも、今や
ストレス蓄積や運動不足による文
明病の急増が、克服すべき最大の
課題になっています。

わたくしたちは、一人ひとりが
『体力つくり』の必要性を認識し
て、日常生活の中に、いつでも、
だれでも、どこでも行える身体運
動』をとりいれ、調和のとれた栄

親子が一緒にスボーツに親しみ
ふれあいを深め健康な家庭と体力を
づくりを図ることを目的に同大会を
地区ごとに練習を始めて下さい。
主催、町教育委員会
期日 2月25・26・27日の三日間
時間 午後7時30分より
会場 B & G 体育館
チーム編成
町内の小学校男女の混合チ
ームとその母親（但し、男
子は2名以内とする。）
競技方法
トーナメント戦
群しくは教育委員会または、海洋
センターへおたずね下さい。

○九州青年の船（林田良治） 最後に「日頃の甘え」とあるが、「のんびり」の反省だろうと思う。

○韓國に学ぶ（真野恵） 昔は韓國は日本の先進国であった。恩知らずの日本と思っているかも。

○禁制札（岡本秋徳） 加藤清正は津奈木ともこんなつながり有り。

○「海外教育事情」 臨教審は「世界の中の日本人」と掲げている。実際に行ってみると如くはない。

○町内の方から年賀状を戴いたが「共同年賀状」があるため、涙をのんで失礼させてもらいました。

○津奈木町改善結婚式 熊本県のどこの町村でも津奈木のよつな結婚式を希望しているとはうれしい。

○訂正 町誌こぼれ話二段目左か
ら七行目、天正十五年末を天正十
五年五月末に改め（第二四六号、
昭和六〇年十一月二〇日発行）

第36回熊田三太郎駅伝大会

物を大切にする心を

